



がまチョコ

蒲生地区まちづくり協議会 チョコットニュース <https://www.gamoyume.org>

発行者：東近江市 蒲生地区まちづくり協議会・広報企画委員会 住所：東近江市市子川原町461-1・蒲生コミュニティセンター内 TEL / FAX : 0748-55-3030



古墳公園が茜色に染まり……



秋の夜長を楽しむ恒例となった「蒲生野夢あかり」を、10月11、12日の二日間に亘り、あかね古墳公園で開催しました。主催を、蒲生野夢あかり実行委員会【構成団体：(一社)がもう夢工房、蒲生地区まちづくり協議会、東近江市商工会青年部蒲生支部、あかね結フェスタ】として3年目、ようやく雨の心配から解放され、ステージショー、バザーが予定どおり開催できました。

地区内3小学校の児童にお願いしたカップろうそくの絵を探しに訪れるファミリー層を中心に、初日にはなんと過去最多となる1,200人、そして二日目は300人の合計1,500人の皆さんに光のペーパージェントを楽しんで頂きました。ふるさと蒲生の大好きな遺産である、あかね古墳公園を住民の皆さん一人一人が今一度見直す良い機会となればと思います。ご協力頂いた各方面の関係者に感謝申し上げます。

(蒲生野夢あかり実行委員会)



蒲生地区まちづくり懇談会

蒲生地区まちづくり懇談会が10月22日（水）に開催されました。この懇談会は、蒲生地区が抱える課題を共有し、地域の課題解決、発展につなげていこうとするものです。今年も小椋市長と膝を突き合わせて懇談をするため、まち協から役員5名、自治会連合会から役員2名の合計7名が出席し、蒲生コミュニティセンターにて開催をしました。

懇談では、①「ガリ版伝承館開館日の拡大について」



②「蒲生大森・鈴地先の県産業用地開発に伴うメリット・デメリットについて」をテーマとしました。市からの回答①では「ジブリパークと連携し聖地巡礼のような形でガリ版伝承館を売り出せないものかと考えている提案に対し、地元が力を入れていることには東近江市として協力や応援を積極的にしていく」との意見をいただきました。次に回答②では「県の事業ですが市の負担割合もあるので今後調整していく。今後の計画では令和7年度から基本計画を策定し各種調査に入る見込みである。市としては単なる工業団地だけでなく、お洒落なOfficeのようなものも誘致して蒲生地区から人口流出をなくし人口増につなげていきたい」と小椋市長の意見を聞き、短い時間ではありましたが有意義な懇談会となりました。

まち協として、行政とは両輪のごとく協働して今後の蒲生地区の発展のため尽力していきます。

【蒲生地区まちづくり協議会】

再発見、ふるさとウォーク開催！

万葉ロマンの里づくり部会の第2回「歴史ウォーク」を、10月25日に開催しました。コミセンから出発し、市子殿・市子川原区を経てコミセンに戻るコースで、参加者約10名が2時間30分の歴史探訪を楽しみました。途中の雨神社、市子殿の野神さん、猿田彦神社、雨宮神社、古市子の天満宮などでは、市子殿町文化継承部の福永さん、北川さん、市子川原区の向井さんから地元ならではの話や昔懐かしい話を聞かせていただきました。散策を通して地域の歴史や暮らしの一端を味わうことができ、両地区の魅力を再発見したひと時になりました。

(万葉ロマンの里づくり部会)

市子殿・市子川原
IchikoTono・IchikoKawara

道、石碑、寺社



コウノトリがやってきました！

「蒲生地区内に美しい姿が見られました！」と写真の提供を頂きました。

蒲生地区まちづくり協議会（広報企画委員会）

おもてなし 絶品「近江牛 牛スジカレー」

滋賀県が天皇杯、皇后杯を獲得した国民スポーツ大会に、がもう夢工房が運営するコガモカフェも盛り上げ隊として協力しました。ソフトボール競技が始まった9月29日に、東近江市総合運動公園にて「近江牛 牛スジカレー」200食を、2回に分けて振る舞いました。食材は、もちろん近江米のキヌヒカリ、近江牛スジ肉、国産玉ネギ、人参。前日から仕込んだカレーラーはコンロで温めながら、保温器からのご飯に掛けて提供。温かいカレーを会場内のお客様、選手、関係者に召し上がって頂きました。1回目も、2回目もおよそ30分で終了となり、皆様に「おいしかった」と好評を得ました。



がもう夢工房（コガモカフェ）

ガリ版100の物語 ③

～南極新聞について～

ガリ版伝承館で展示されているガリ版刷りの「南極新聞」は非常に貴重な資料のひとつです。

西堀栄三郎が第1次越冬隊長を務めた南極観測隊が発行した「南極新聞」は、南極へ向かう観測船内で毎日発行されました。

この新聞は日本隊独自のコミュニケーションツールで、南極情報や与えられた任務のほか、船内ニュースや隊員たちの特技等も掲載されました。「ガリ版」で印刷された新聞は隊員間のチームワークを醸成し「第1次隊の越冬成功と南極観測事業の成功に大きな役割を果たした」と評価されています。

(東近江市ガリ版伝承館)



【蒲生地区まちづくり協議会】

蒲生の文化財

29

蒲生地区まちづくり協議会
(万葉ロマンの里づくり部会)

東近江市指定有形文化財 吉善寺(きちぜんじ)石造宝塔

鈴町の吉善寺境内の墓地に建つ石造宝塔は、塔身の刻銘から鎌倉時代後期の文保2年(1318年)に造立されたことが明らかです。基礎・塔身・笠・相輪と各部がよく揃い、均整がとれた宝塔です。総高さは1.71m、石材は花崗岩です。基礎は背が高く、側面は輪郭内に格狭間を彫り、正面のみ孔雀が浮き彫りされています。塔身は、円筒形で軸部・框・勾欄・首部の四部よりなり、軸部に両開きの扉が刻まれています。さらに、軸部に「文保二年戊午三月口日」「大願主一結衆」と刻まれています。笠は軒裏に垂木形を作り、屋根の四隅に降り棟を付けています。相輪は伏鉢・請花・九輪・請花・宝珠を造り出しています。

この宝塔は、各部が完存し、造立年が刻まれており、他の石造塔と比較するうえでも非常に貴重です。



~近江の戦争遺跡について学びました~

ふるさと学習講座 あいがもけんぶん塾

9月 27 日(土) 蒲生コミュニティセンターにおいて、ふるさと学習講座「あいがもけんぶん塾」の令和7年度第4回が開催され、伊庭 功さん(公益財団法人滋賀県文化財保護協会調査課副主幹)を講師に迎え、戦争秘話②「知られざる戦争遺跡」と題した講演がありました。

戦争遺跡とは、おもに太平洋戦争遂行のために造られたものの遺跡を指し、戦争の苦難の記憶を次世代に伝える証人として、保存・活用されることが望されます。戦後80年を経て、記憶に埋もれつつある戦争遺跡について学びました。

令和7年は、戦後80年、また阪神・淡路大震災30年となる節目の年であるため、近江における戦争と災害を年間テーマとしています。



【蒲生コミュニティセンター】

あかねふれ愛のつどい

日時：12月14日(日) 開演 13:30～【開場：13:00】
会場：あかね文化ホール(大ホール)

演題：笑って考えよう！～子育て・介護・仕事のこと～



主催：あかねふれ愛のつどい実行委員会
事務局(蒲生コミュニティセンター内)
TEL 0748-55-0207 IP 050-5801-0207

スポーツの秋 爽やかな汗！

「スポーツフェスティバル」開催

10月5日(日) 蒲生グラウンド会場で「健康づくり」をテーマに蒲生地区スポーツ協会主催の『スポーツフェスティバル』を開催しました。当時は小雨まじりの天候ではありましたが、会場には、子どもから大人までの皆さん約380名の参加を頂きました。

今年で4年目を迎えたスポーツフェスティバルは、ウォーキング、おやつちょうどい、くぐってとんで、ニュースポーツ体験の種目を開催しました。

ウォーキングは3km・5kmコースとも全員が完歩、おやつちょうどい・くぐってとんで等子どもたちが軽やかに疾走。

ニュースポーツは新種目を繰り入れ、初めて体験した方も多くありスポーツの楽しい時間を過ごされました。



【蒲生地区スポーツ協会】

わいが屋@せせらぎで楽しいひと時を♪

12月の開催案内

12/18
(木)

13:30～15:00

防災(風水害)について学ぼう！Part2

どなたでも
参加できます！

東近江市社会福祉協議会 蒲生事務所せせらぎ

東近江市市子川原町 676-1

TEL 0748-55-4895 IP 050-5802-2528

【蒲生地区第2層協議体「わいがや支え合い蒲生】

再
発
見

連載 がもうの話

149

石塔寺(その27) 渡来人の建立説(その2)

渡来人による建立説に対しては、石塔寺塔と扶余の定林寺址石造五重塔とは石の部材の使われ方の異なることが指摘されている。石塔寺塔は奈良時代前期(白鳳時代、7世紀)の建立とされるが、場岩面の長蝦里三重石塔は高麗時代の10世紀の建造であり、この点でも関係性が疑問視される。

7世紀後半に百濟から来た鬼室氏の墓が蒲生郡日野町小野(この)にあると伝わる。集落内の鬼室神社の後ろにある祠には「鬼室集斯墓」と刻まれた石碑が納められていて、それが墓だとされる。しかし、後世に作られたものと思われ、墓であるかどうかは不明である。

日野町には、寺尻(てらじり)の野田道(のだみち)遺跡で7世紀後半のオンドル状遺構をもつ竪穴住居が発掘されている。上野田(こうずけだ)の北代(きただい)遺跡で7世紀後半の方墳2墓が見つかっている。これらから、この地に渡来系氏族が居住したと考えられているが、付近に古代の寺院や石塔は見つかっていない。



鬼室集斯墓



蒲生コミュニティセンター

0748-55-0207 IPO50-5801-0207 FAX0748-55-3898
(申込み・問合せ受付時間) 9:00~17:00

友達募集中
LINE 公式アカウント
ID@508qfqtn



▶蒲生わいわいサロン 【定員 30名】

12月10日(水) 10時~11時半

【内 容】みんなでクリスマス音楽会

♪蒲生幼稚園さんのお歌の発表

♪ハーモニカ笑好吹あかねさん/オカリナ きららさん演奏

♪クリスマスの曲をみんなで歌いましょう

【場 所】蒲生コミュニティセンター 小ホール

【参加費】100円 (当日、受付でお支払いください)

【申込み】11/19(水)より 9:00~17:00

蒲生コミュニティセンター窓口(電話可)



第1回

あかねあーと展 作品募集の案内

年賀状に限らず
絵手紙やグリーティングカード
などもOKです！



ガリ版作品▶Expo2025
デザイン:水口菜津子

ガリ版や版画で作成したものや水彩画、油絵、水墨、色鉛筆・クレヨン等で手書きしたもの、ちぎり絵、押し花等を貼付けたもの、手づくりの作品を募集します！(大きさ:郵便はがきサイズ)

【展示期間】令和8年1月16日(金)~2月1日(日) 【展示場所】蒲生コミュニティセンター 1階

【出品条件】自分で作成した作品、郵便ハガキの大きさとし、用紙は何でも構いません。

【出品の方法】作品の裏(宛先面)に名前と年齢(学年)を記入し下記へお送りいただくな直接お持ちください。

【応募の締切】令和8年1月8日(木) 受付または消印有効(受付時間:9時~17時 12/29~1/3は休館日)

みんなの力作をお待ちしています！どしどしご応募ください！

【応募先】蒲生コミュニティセンター「あかねあーと展」係 〒529-1531 東近江市市子川原町 461-1

SCAN HERE



◀ 教室・講座の詳細はこちら
QRコードを読み込み、ご覧ください。



【年末年始休館日のお知らせ】12月29日(月)~1月3日(土)

My クリニック 長峰診療所

12月の診察日・元気塾のお知らせ



3(水) : 夜診(内科)

5(金) : 午後診(小児科)

10(水) : 夜診(内科)

12(金) : 午後診(小児科)

13(土) : 午前診(内科)

19(金) : 午後診(小児科)

17(水) : 夜診(内科)

26(金) : 午後診(小児科)

24(水) : 夜診(内科)

11(木) : 元気塾

25(木) : 元気塾

※(15:00~1 時間程度)

長峰診療所の診察日や「ながみね☆いきいき元気塾」の

情報を発信中!! お友だち登録で情報を… ⇒

△長峰地区だけでなく、どなたでも診てもらいます！

◆予約電話番号(長峰診療所): 0748-45-2175【長峰診療所対策チーム】



こんな時…、ご本人・ご家族・

地域のみなさまとともに考えます

集団行動が苦手で教室の騒がしさに疲れたことを相談したら学校と連携し具体的な対応策を考えいただきました。来年、高校受験を控えています。今後高校にどの程度困っている事などを伝えたら良いのか相談したいと思っています。



子どもからおとなまで発達障がいに関するご相談は発達支援センターまで

中学生保護者

【東近江市発達支援推進協議会】

問合せ先: 東近江市発達支援センター

0748-24-0664 050-5801-0664

随時、施設見学や研修を承ります。

蒲生まち協会員は、蒲生地区に住んでいる一人ひとりが会員です。



がまチョコに皆様のご意見・ご感想をお寄せ下さい。

Email: gamomachikyo@e-omi.ne.jp TEL/FAX: 0748-55-3030

HPのQRコード

←がまチョコのバックナンバーも見られます。

蒲生地区まちづくり協議会(広報企画委員会)

■蒲生地区の人口
(令和7年11月1日現在)
人口: 13,912人(-18)
男性: 6,921人(-11)
女性: 6,991人(-7)
世帯数: 5,656(+5)
※()内は前月比